

El secretario general del PS, Jorge Arrate, consideró inoportuna la publicación de las memorias del general Augusto Pinochet, porque ejerce la comandancia en jefe del Ejército y en sus escritos ha expresado opiniones que tienen una significación política contingente hoy en el país.

"El debió aguardar el momento de dejar su cargo para publicar sus memorias o abstenerse por ahora de publicarlas", indicó Arrate, añadiendo que dedicó parte de su tiempo el sábado en la tarde a leer algunos fragmentos del libro, porque su lectura in extenso "me resulta más bien tediosa".

EL REGLAMENTO

El personero señala que las memorias del general están sobrecargadas de apreciaciones políticas sobre partidos que existen, que están protegidos por la legislación chilena y que participan incluso en el gobierno del país (como el propio partido Socialista) y que tienen destacados ministros y altos funcionarios de gobierno.

"Todos estos motivos hacen totalmente inapropiada la publicación de estas memorias ahora y con ese texto. Me ha sorprendido encontrar

Arrate hojeó libro de Pinochet: es tedioso, dijo

No se puede ostentar por haber faltado al reglamento militar

en el libro una confesión pública de Pinochet, de haber faltado al reglamento en 1971, a propósito de algunas cuestiones de orden protocolar", dice.

El personero socialista añade que la anécdota podría ser menor, a no ser porque él mismo le otorga tanta importancia. Comenta Arrate una de las afirmaciones de Pinochet: falté al reglamento, pero quedo tranquilo con mi conciencia de militar y chileno. Yo se pregunta si no es esta una interpretación muy particular del valor y fuerza de los reglamentos a que debe sujetarse un oficial de Ejército y "me parece inconveniente que el Ejército haga ostensión pública de sus faltas al reglamento".

CURSO REGULAR

Arrate reiteró la necesidad de que se entregue ofi-

cialmente el texto que Pinochet dio a la embajada alemana y que se informe acerca de si en este caso se siguió el curso regular.

El dirigente del PS recordó que es el Presidente de la República el que fija la política de las relaciones internacionales de Chile y que entiende que es el ministro de Relaciones Exteriores el que tiene la responsabilidad principal cuando se produce una situación conflictiva con un gobierno extranjero, como ha sido la que ha generado Pinochet, y "entiendo que el superior jerárquico de él es el ministro de Defensa".

Según Arrate esta carta

debió ser consultada previamente con el ministro de Defensa y de Relaciones (fragmentos de la carta se publican en las páginas 2 y 3).

FORMULA VERSALLESCA

El secretario general del PS dijo que los socialistas están muy contentos con la forma como el ministro del Interior, Enrique Krauss, ha ejercido su cargo, y que la fórmula de una invitación a Pinochet es versallesca, que habla bien del espíritu altamente protocolar del secretario de Estado, "pero yo habría preferido que lo citaras".

"A cualquier funcionario público que haya incurrido en un accidente como el que ha motivado Pinochet, las autoridades están en el pleno derecho de citarlo -aseguró-, porque la citación no tiene nada de inconveniente, y el general no puede ser una excepción a una regla que rige para todos los funcionarios públicos".

CON LA IC

Jorge Arrate dijo, además, que por principios él no expresa opiniones sobre lo que el Presidente Aylwin debe hacer o no hacer en uso de sus facultades privativas, y expresó que la decisión de pedirle

la renuncia a Pinochet como comandante en jefe del Ejército es una determinación que el propio Aylwin tiene que valorar. El dirigente recordó además que la izquierda Cristiana está estudiando la posibilidad de una acusación constitucional contra Pinochet. Reconoció que el tema aún no es estudiado por el PS, aunque dijo que su partido tendrá en cuenta las conclusiones de la IC.

No se puede ostentar por haber faltado al reglamento militar. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No se puede ostentar por haber faltado al reglamento militar. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile